
 

平成２８年度第３回「恵庭市史編さん委員会」会議録 

 

日 時：平成２９年２月１５日（水） １０：００～１１：２０ 

 

場 所：市役所（３階）３０１．３０２会議室 

 

出席者：＜委 員＞ 北越会長、山田副会長、江里口委員、曽根委員、髙橋委員、中泉委員、 

平中委員、村上委員、山口委員 

（欠席者）宮田委員 

＜事務局＞ 後藤企画振興部長、大槻企画振興部次長、 

溝企画・広報課長、髙橋市史担当主査、橋場非常勤 

＜委託事業者＞対馬、村上、佐藤 

傍聴者：なし 

 

１.開 会 

 

２.会長挨拶（要旨） 

昨年 11月の編さん委員会では、年表の素案をお示しし、その体裁や項目についてご意

見を頂戴したが、さらに熟読し検討期間を設け、再度、委員会で協議を行うことになっ

た。そこで本日は前回に続き、「年表について」を議題とさせていただきたい。 

 

※議事に入る前に、大槻次長より宮田委員の欠席を報告。 

 

北越会長が議長となり、議事を開始。 

 

３.報告事項 

  報告事項１「外部執筆者について」 

外部執筆者依頼の進捗状況について、委託事業者より下記のとおり説明。  

■「気象」……恵庭市から札幌管区気象台に依頼し承諾済み。執筆を担当する調

査官2名と面会し、平成30年12月末に原稿完了予定。ただし平成31年の気象数値等

は、その後まとめてもらう。 

■「地質」……地方独立行政法人北海道立総合研究機構地質研究所の広瀬亘研究

員に内諾を得た。執筆年度が平成29年度のため、４月以降に正式に依頼。 

■「動植物」……北海道博物館に内諾を得た。３名の学芸員が執筆予定。現市史

では動植物を取り上げていないため、資料があれば過去にさかのぼって記述する。

植物、脊椎動物（哺乳類・鳥類）、無脊椎動物（主に昆虫）の 3 つに分けて記述

する。恵庭で認められる動植物のリストが重要で、これだけで恵庭の環境・地形

なども分かる。しかし本文にはなじまないため、各種論文でページを割きリスト



を掲載する予定。執筆に関しては来年度から打ち合わせに入る。 

 

＜質疑応答＞ 

なし。 

 

４．議 事 

協議事項１「年表について」 

事務局より議論の要点を説明。 

 

＜協議結果＞ 

  Ａ.見え消し部分について 

①.出来事に対する具体説明  

➠本文と重複するのであれば、年表には記載しない。 

②.戦前の各年にある農業の作況 

➠戦前の主要産業であり歴史的には重要であることから、記載する。 

③.明治期の集落における戸数・人口 

➠地域の生活が偲ばれる貴重な数字であることから、記載する。 

  Ｂ.年表への記載事項について 

   ①.団体等の主催事業は団体名を入れる。記念事業の場合は、その旨も記述する。 

     ■Ｐ49：Ｓ57.5.9「桜公園の桜植樹」➠恵庭青年会議所主催、10周年記念事業 

     ■Ｐ43：Ｓ49.9.19「青空天国」➠恵庭青年会議所主催 

     ■Ｐ51：Ｓ59.2.26［雪んこ運動会］➠恵庭青年会議所主催 

   ②.出来事・団体設立にライオンズなどの地域貢献団体が支援して実現したという場

合、年表にはその旨を記載せず、あくまでも出来事、団体を主として記述する。 

   ③.福島千里等が頻出するが、一定の掲載ルールを定め整理する。 

   ④.例えば、Ｐ81：Ｈ21.11.16「新型インフルエンザワクチン接種開始」は、恵庭で

開始なのか、全国的に開始なのか不明。この場合は主体をいれるべき。 

⑤.例えば、Ｐ48：Ｈ56.7.20「恵庭プールに市内初の上屋設置」、Ｈ57.7「島松、若

草プールの上屋完成。」と続く場合は「恵庭プールに市内初の上屋設置」のよう

に、同一のことが何度も続く場合は最初を掲載するだけでいい。 

⑥.時々、行事等の後に「以降、毎年開催」とあるが、これは不要。 

⑦.例えば、Ｐ55：Ｓ62.8.20「高松宮賜杯第 31回全日本軟式野球大会開催」の後に

カッコ書きで「～20 日、恵庭公園・恵み野中央公園野球場」とあるが、これは不

要。他の部分でも同様なものがあるが、これは不要。 

⑧.中国からの来恵の記述も多数あるが、重要性を判断して精査すべき。 

  Ｃ.体裁・留意事項 

①.同日に複数の項目がある場合、改行せず流し込む。 

②.今後「？」部の調査に際して、誤りのないよう慎重に扱うこと。 

③.人名は誤植がないよう慎重に扱うこと。 



④.「道内・国内外の出来事」への掲載事項を精査し、「恵庭市の出来事」の枠を増

やすことを検討すべき。 

  Ｄ.修正・確認箇所 

   ①.Ｐ41：Ｓ48.8.11「すずらん踊り」の主催者／観光協会➠すずらん踊り普及推進

委員会。 

②.Ｐ48：Ｓ56.6.21「電離層」／いたずら➠異常 

③.Ｐ72：Ｈ15.9.8「オレオレ詐欺」➠表現を修正 

④.Ｐ83：Ｈ23.4.10「田中芳則」➠田中芳憲 

⑤.Ｐ91：Ｈ26.2.7「……クラシカルでが」➠「……クラシカルで」 

⑦.Ｐ93：Ｈ27.2.18「恵庭唯一の映画館」➠具体的に固有名詞を入れる 

⑧.Ｐ92：Ｈ26.9.19「佐藤吉治が……全日本陸上マスターズ……」➠この人物の恵

庭との関係性を入れる 

⑨.Ｐ48：Ｈ56.8.23「台風 15 号襲来……」➠5.6 災害が石狩川流域の放水路議論の

きっかけとなり、現在の遊水地となった。例えば「台風 15 号が来襲し、300mm を

越える記録的な大雨となり、200年に一度といわれる甚大な被害をもたらす」とい

ったような補足が必要。 

⑩.Ｐ43：Ｓ50.11.26「市民生協」➠掲載主旨の補足説明が必要。 

  Ｅ.今後の取扱い 

   ①.今後、執筆が進むに伴い年表掲載事項の加除修正を行うが、その際、前回・今回

の指摘に基づき精査し、改めて平成 31年の編さん委員会で年表の確認を行う。 

    

５.その他 

  (1). 本文校正・チェックのフローについて、事務局より説明。 

委員より「原稿を検討する際の時間的余裕を考慮してほしい」旨の発言があり、

会長より「編さん委員会の日程は先に決めるのではなく、原稿が上がった時点で余

裕をもって決めていく」旨を答え一同了承。 

 

６.閉 会 


